

Santiago, 2 de Mayo de 1989.

Señor don

Fernando Maturana Erbeta

Presente. -

De mi consideración:

La Directiva Central de Unión Demócrata Independiente (UDI) ha tomado conocimiento de la carta que Ud. le dirigiera el 28 de abril recién pasado, en cumplimiento de un acuerdo adoptado por los presidentes de los partidos Democracia Radical, Nacional y Renovación Nacional. La Directiva Central de la UDI me ha encomendado que la represente oficialmente para responder dicha carta, según los criterios definidos por ese órgano de nuestra colectividad política.

El discurso pronunciado por el presidente de la UDI, Jaime Guzmán, en el Consejo Nacional celebrado por nuestro partido los días 15 y 16 de abril del presente año, no tiene otros alcances que los muy claros que se desprenden de su propio texto.

Con respecto a los párrafos que Ud. cita, ellos apuntan a definir ciertos caracteres esenciales del liderazgo político, contrastándolos con conductas que, frecuentemente asumidas o entendidas como tal, no configuran realmente ese liderazgo, o incluso pueden representar su antítesis. Lo anterior ilustra así las exigencias que nuestro partido ha decidido imponerse para fortalecer



2.-

el ejercicio del liderazgo político, tendiente "a guiar a la opinión pública, en vez de halagarla servilmente o dejarse guiar por sus vaivenes", según lo expresara textualmente Jaime Guzmán.

Estamos ciertos que las colectividades que Ud. representa comparten esos criterios, los cuales implican un valioso e ineludible aporte que los partidos políticos deben realizar frente a los requerimientos de Chile en la hora actual.

En todo caso, en cuanto al interés por conocer "el espíritu que anima a la UDI para alcanzar un pacto electoral", que incluya "lealtad entre las partes involucradas", según Ud. expresa en su carta, el discurso del presidente de Unión Demócrata Independiente (UDI), Jaime Guzmán, es particularmente nítido y explícito en los acápites que transcribo a continuación:

"Nos mueve un firme propósito unitario entre todos los partidarios de una sociedad de personas libres. Quienes tenemos principios y proyectos de sociedad básicamente afines, opuestos a toda expresión de socialismo, debemos hacer cualquier esfuerzo para gestar una alternativa común frente a las próximas elecciones. Si cada partido sabe respetar las diferencias que tiene con sus aliados naturales y valorar el aporte específico y diverso que todos debemos prestar a nuestra causa común, nos potenciaremos recíprocamente".

"Por el contrario, cualquier pretensión hegemónica o juego mezquino que frustrara esa unidad, representaría un crimen de lesa patria que ni la ciudadanía ni la historia perdonarían y que podría acarrear un colectivo suicidio político, del cual nos faltarían años para arrepentimos. La unidad de los partida-

3.-

rios de una sociedad libre es un imperativo patriótico. Es también perspectiva sólida de éxito electoral en diciembre próximo. Juntos podemos ganar. Y si podemos hacerlo, debemos hacerlo".

"Ello requiere que nuestro partido postule sus candidatos a parlamentarios dentro de listas comunes con Renovación Nacional, el Partido Nacional y la Democracia Radical, incluyendo figuras independientes afines, como también a los sectores que reúne el Centro Democrático Libre".

A las anteriores citas del presidente de nuestro partido, sólo resta agregar que "el espíritu de lealtad entre las partes involucradas" a que Ud. alude, supone un estricto cumplimiento de los acuerdos que éstas adopten. Ello no fue respetado en relación con el compromiso de no hacer público el curso de las negociaciones para lograr el pacto electoral parlamentario en referencia, mientras las partes no acuerden darle difusión.

La Directiva Central de Unión Demócrata Independiente (UDI) deplora el hecho antes mencionado y me ha encargado que Ud. solicite a los presidentes de los partidos en cuya representación actúa, que ellos arbitren los medios para que tal circunstancia no se repita en las futuras conversaciones, que nuestro partido está dispuesto a reanudar de inmediato.

Sin otro particular, lo saluda atentamente,

PABLO LONGUEIRA
Secretario General
Unión Demócrata Independiente (UDI)